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Editorial 
Vivre  la rentrée pastorale dans la foi, l'espérance et la charité

Finis les chassés croisés entre juilletistes et aoûtiens. 

Place aux activités et aux engagements pris pour le bien 

personnel ou collectif. C’est la rentrée des classes, la 

reprise du travail, etc. : une période pas trop facile à 

apprécier. En effet, si certains sont encore nostalgiques et 

ont du mal à reprendre leurs activités, d’autres, 

cependant, requinqués par la période estivale, sont 

enthousiastes pour la reprise et ont déjà pris rendez-vous 

pour les prochaines vacances. Ils peuvent ainsi partager 

des souvenirs de leurs vacances, en famille, au travail ou 

encore à l’école.  

Dans ce contexte, la paroisse n’est pas en reste. Très 

justement, sur le plan pastoral, au sein de notre Unité 

pastorale interculturelle, nous vivons une rentrée aux 

goûts de la nouveauté et du changement.  

La dynamique de l’interculturalité, dans laquelle nous 

sommes déjà engagés, se poursuit, non pas en paroles, 

mais en actes. C’est ici que le projet de pèlerinage de 

l’Unité pastorale interculturelle, avec les communautés 

francophones et les communautés linguistiques 

(hispanophone, italophone et lusophone) – sur les pas de 

la Vierge Marie, à Fatima, au mois de mai prochain – 

trouve son sens plénier. Car, faire Église et faire Corps, 

c’est aussi cheminer ensemble dans la foi, pour repartir du 

Christ. De même, au cours de cette année pastorale, nous 

souhaitons célébrer des occasions de la communion 

fraternelle, car c’est là aussi que l’interculturalité est 

présente : messes d’ouverture de l’année pastorale (avec 

bénédiction des ouvriers apostoliques et envoi en 

mission), fêtes de paroisses, fêtes patronales, etc. 

Au niveau de la catéchèse, sous sommes engagés à 

porter la démarche « kerygma » (du grec et signifie 

« proclamation à voix haute ») :  une  démarche visant à 

mettre en lumière la nécessité d’une annonce 

kérygmatique dans toutes les pastorales, car toutes sont 

au service de la nouvelle évangélisation.   

Par ailleurs, le secteur de la liturgie a retenu l’attention de 

l’Équipe pastorale, qui s’inscrit dans la dynamique du 

Concile Vatican II, en mettant en pratique la Constitution 

conciliaire sur la sainte liturgie Sacrosanctum concilium 

(SC) et la Présentation générale du Missel romain 

(PGMR). Ici, le double souci est celui de revenir aux 

fondamentaux de la foi, avec la volonté d’harmoniser les 

pratiques liturgiques au sein de notre UPI, de sorte que la 

norme ecclésiale remplace nos habitudes. C’est un effort 

à faire en commun pour la beauté de nos assemblées 

liturgiques.  

C’est dans cette perspective liée à l’activité 

évangélisatrice, visant l’objectif de renouveau ecclésial, 

que nous accueillons un nouveau prêtre dans notre UPI, 

en la personne du Père Benoît Serge Tsunda. Il remplace 

l’abbé Régis Kabanda, qui venait de fêter son jubilé 

sacerdotal. Retiré pour se reconstruire, ce dernier pourra 

encore rendre des services occasionnellement dans notre 

UPI.  

Dans le contexte de manque crucial de forces pastorales 

en prêtres, nous sommes appelés à accueillir, avec 

objectivité, l’aboutissement du processus de 

réorganisation de messes dans notre UPI : une décision 

difficile pour tous, mais à recevoir dans la foi, l’espérance 

et la charité. Elle vaut pour aujourd’hui, mais elle nous 

prépare aussi pour l’avenir. Gardons cette « espérance 

qui ne déçoit pas » (Rm 5, 5) et osons aller à la périphérie 

« en sortie », afin que toute la communauté soit 

missionnaire pour annoncer l’Évangile à ceux qui ne le 

connaissent pas ou l’ont oublié, « car sans vision, le 

peuple dépérit » (Pr 29, 18).  

Bonne rentrée pastorale à toutes et à 

tous. 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré,  
curé / prêtre modérateur
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Documents officiels
Organisation différente de messes  

dans l'Unité pastorale interculturelle La Venoge - 

L'Aubonne: sens de ces choix 
 
La démarche synodale instaurée par notre Pape François en octobre 2021 et 

promue par notre évêque Charles Morerod vise à se réunir pour que la 

communion, le sens missionnaire et la participation de chacune et chacun 

croissent. Ainsi, la réflexion menée pour discerner et affiner une offre quelque peu différente des messes anticipées et 

dominicales dans l’UPI a été importante. Nous sommes reconnaissants à tous celles et ceux qui y ont pris part. Nous 

voulons bien souligner l’esprit qui a habité cette démarche, son sens et des éléments pris en considération. Nous vivons 

des réalités locales très variées. Notre environnement, nos styles de vie, nos priorités et nos pratiques religieuses 

évoluent souvent très rapidement. A la sortie de la pandémie en particulier et en fonction d’autres changements 

sociétaux, nous constatons la nécessité de relire et d’apprécier notre présence pastorale et nos activités au service de 

la vie chrétienne et de l’évangélisation. Nous sommes aussi appelés à prendre en considération la diversité des attentes 

et des sollicitations vis-à-vis des membres de l’équipe pastorale, en particulier des prêtres ainsi que la diminution de 

leur nombre et une solidarité avec l’ensemble des Eglises locales.  

En parallèle, il est essentiel de donner envie à celles et ceux qui prennent part aux messes et autres célébrations de 

venir à nouveau et de découvrir aussi d’autres facettes de la vie chrétienne et ecclésiale. Bien entendu, c’est avant tout 

l’Esprit Saint et la rencontre avec le Ressuscité qui motiveront les personnes à venir se recueillir, prier et célébrer. Mais, 

c’est aussi par la qualité et la beauté de la liturgie, son accessibilité, le soin donné aux homélies, aux prières et aux 

chants, un nombre significatif de personnes présentes ainsi que l’accueil et les liens tissés avant, pendant et après, que 

les paroissiens, les personnes de passage ou les plus éloignés (es) seront touchés (es). Chaque baptisée et baptisé, 

selon ses dons et ses charismes, est invité à prendre une part active dans la vie des communautés et pour participer 

au rayonnement de l’espérance chrétienne : Dieu nous sauve de la mort et nous offre de vivre avec lui dès maintenant. 

Selon cette dynamique de conversion et de renouvellement pastoral, nous voulons favoriser à la fois une vie fraternelle 

et de qualité autour des célébrations eucharistiques ainsi que de permettre à l’équipe de prêtres de mieux y vivre les 

rencontres et d’être aussi plus disponibles pour d’autres présences de proximité le week-end ou à d’autres moments. 

Cette nouvelle organisation permet aussi d’assurer les célébrations quand l’un ou l’autre prêtre sera en formation et/ou 

en vacances. 

Comme vous le savez, les prêtres qui desservent votre UPI La Venoge - L’Aubonne - comme beaucoup d’autres dans 

notre diocèse – et qui rendent des précieux services, sont fidei donum. Selon les besoins de leurs Églises particulières 

diocésaines, ils retourneront un jour dans leurs diocèses respectifs. Toutefois, sans nous apitoyer sur notre sort, il 

convient de considérer le problème du manque de forces pastorales en prêtres avec beaucoup d’objectivité. Dès lors, 

c’est ce à quoi nous invite cette nouvelle organisation de messes, qui vaut pour aujourd’hui et nous invite à préparer 

l’avenir de nos paroisses et communautés, mais aussi à repenser la pastorale différemment, en lien avec la 

problématique de la pénurie des prêtres. Nous sommes conscients que cela demande déjà des efforts considérables : 

qu’ils ravivent en nous la foi, l’espérance et la charité.  

C’est ici l’occasion pour nous de vous inviter, en guise de rappel, à prier pour les vocations, en particulier celle de prêtre, 

afin que le Maître de la moisson envoie des ouvriers à sa moisson et d’y prendre une humble part en donnant le goût à 

chacun de déployer les dons de son baptême. Nous sommes confiants que cette nouvelle répartition des horaires 

permettra quelques « renouveaux » prometteurs et nourrissants. Nous comptons sur votre compréhension et sur vos 

engagements respectifs pour assurer une mise en œuvre constructive au service de la communion, du témoignage et 

de l’implication plus grande des uns et des autres. Poursuivons ensemble la marche avec notre Seigneur et féconde 

année pastorale 2023-2024.  

Avec nos fraternelles salutations en Christ. 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré    Michel Racloz  
Prêtre modérateur de l’UPI     Représentant de l’évêque 
La Venoge – l’Aubonne     Région diocésaine Vaud 
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Harmonisation des pratiques liturgiques  

dans l'UPI La Venoge - l'Aubonne 
 

Conformément au Décret de notre évêque, Charles MOREROD, intitulé Pastorale linguistique dans le canton de Vaud, 

du 1er septembre 2022, changeant le nom de « Unité pastorale La Venoge-L’Aubonne » en « Unité pastorale 

interculturelle La Venoge-L’Aubonne » et s’inscrivant dans la dynamique synodale de l’Église universelle, notre Équipe 

pastorale s’investit désormais à faire Corps et Église (1 Co 12, 12ss) avec les paroisses et les communautés 

linguistiques implantées sur notre territoire. Dans le souci de mettre en pratique le Décret de l’évêque, une première 

rencontre avait réuni, à La Longeraie, en date du 10 décembre 2022, toutes nos paroisses, les missions et 

communautés linguistiques, en vue d’une formation et information sur une interculturalité intégrée et intégrante dans 

l’UPI. Et, c’est dans cette perspective qu’une réunion convoquée par l’Equipe pastorale a été organisée avec les 

sacristains de l’UPI le samedi 18 mars 2023 à la paroisse Saint-Prothais de Saint-Prex.  Cette rencontre s’inscrit, à son 

tour, dans la continuité de la réunion des sacristains qui avait eu lieu le 19 juin 2021 avec les abbés Charlemagne 

Diawara-Doré et Guy Jeanmonod, délégués pour le compte de l’Équipe pastorale (EP). 

Dans un souci d’accueil de ce que l’Église propose, en vue de célébrer et de rendre un culte à Dieu, il nous appartient, 

au nom de la foi – pour revenir aux fondamentaux - de rappeler combien « la liturgie est l’œuvre de la rédemption qui 

s’accomplit » (cf. Sacrosanctum Concilium1).  

Cette occurrence justifie sans conteste le but tripartite de cette correspondance : respect de la liturgie dans la sacristie, 

soin à accorder à la liturgie dans nos églises pendant les célébrations eucharistiques et quelques attentions liées à la 

liturgie d’une manière générale. Le tout, en lien avec la tradition de l’Eglise voulue par Vatican II (constitution conciliaire 

sur la liturgie Sacrosanctum Concilium1) et l’esprit que l’Eglise encourage pour la beauté de la liturgie, rappelée par la 

présentation générale du missel romain (PGMR).  

I. Dans la sacristie 

1) Accès 

2) Préparation 

3) Prière 

4) Importance du silence  

5) Gestion des flux 

6) Ponctualité 

7) Affiches 
 

II. Dans l’église : pendant les messes 

1) Silence 

2) Sonorisation 

3) Port de l’aube 

4) Place du sacristain 

5) Burettes 

6) Présentation des offrandes 

7) Encensement 

8) Usage des cloches 

9) Doxologie 

10) Bénédiction des adultes et enfants 

11) Ministres extraordinaires de la communion et auxiliaires d’Eucharistie  
12) Réserve eucharistique 

13) Autel, ambon / pupitre 

14) Place de l’animateur de chants 

15) Annonces 

III. Autres actes liturgiques 

1) Exposition du Saint-Sacrement  
2) Adoration 

3) Autres célébrations 

4) Offrandes de messes 

5) Groupes de prière et sacrements 

 
1 https://www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_const_19631204_sacrosanctum-
concilium_fr.html  

https://www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_const_19631204_sacrosanctum-concilium_fr.html
https://www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_const_19631204_sacrosanctum-concilium_fr.html
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I. Dans la sacristie 

1) Accès - Ont accès à la sacristie : les servants de messe, le sacristain, l’animateur liturgique et l’organiste (qui font 

le point de la messe avec le célébrant), diacres et prêtres concélébrants. 

2) Préparation - Le sacristain prépare la crédence et tout ce qui sert à la liturgie pour la beauté de la messe et autres 

sacrements et sacramentaux.  

3) Prière - Avant et après la messe, le sacristain, servant de messe et prêtre prient ensemble (Canon 9092) 

4) Importance du silence - La sacristie est un lieu de recueillement, de silence et de prière qui aide à préparer la 

messe, à se préparer pour la célébrer et y participer.  

5) Gestion des flux - Faire preuve de rigueur et de souplesse dans la gestion des flux dans la sacristie (demandes de 

messe à la dernière minute, demandes de rencontrer le prêtre par les paroissiens, etc.)3 

6) Ponctualité - tous les acteurs de la liturgie sont tenus à être ponctuels. 

7) Affiches - Toutes affiches dans la sacristie et l’église sont proscrites. 

 
II. Pendant les messes 

1) Silence - Les sacristains, comme les paroissiens, ainsi que les diacres et prêtres, contribuent à vivre le silence 

avant la messe et encouragent les paroissiens à rester sur le parvis de l’église pour partager un moment d’échange 

après la célébration.  

2) Sonorisation - Tout doit être préparé et réglé une fois pour toutes : on évitera tous réglages et essais ou 

nuisances sonores en public : allo, allo, allo, etc. 

3) Port de l’aube - Question déjà abordée à la réunion du 15 juin 2021. Le port de l’aube est réservé exclusivement 

aux servants de messe, prêtres et diacres. De même que les sacristains, tous les autres acteurs liturgiques qui, 

avec foi et dévouement, rendent un service à l’Église et au Christ, sont tenus de le faire en civil : une tenue propre 

et adaptée. 

4) Place du sacristain - Une fois que tout a été préparé, le sacristain prend place dans la nef, de préférence au premier 

rang. Il participe à la célébration depuis sa place.  

5) Burettes – Le prêtre distinguera la burette d’eau, dont la goutte coupe le vin et sert aussi à la purification du calice, 

du lavabo pour les mains. 

6) Présentation des offrandes - Le sacristain, en l’absence des servants, aide le prêtre dans la présentation des 

offrandes (depuis la crédence) et regagne sa place à la fin. 

7) Encensement - S’il y a le rite de l’encensement, en l’absence de servants de messe, le sacristain prépare 

l’encensoir, allume le charbon, et assure le service avant de retourner à sa place.  

8) Usage des cloches - L’usage des cloches pour la consécration et la doxologie a lieu lorsqu’il y a un servant de 

messe. 

9) Doxologie – La doxologie met un terme à la consécration pendant la messe. Les paroissiens qui fléchissent le 

genou se lèvent au moment de la doxologie lorsque les cloches retentissent et non pendant l’anamnèse. 

10) Bénédiction des adultes et enfants qui ne communient pas : pour le ministre extraordinaire de la communion, il 

tend la main sans toucher et sans bénir la personne en prononçant cette phrase : « Dieu t’aime, qu’il te garde et 

te protège. ». Il n’est pas admis de bénir avec le ciboire en traçant le signe de croix sur la personne. 

11) Ministres extraordinaires de la communion et auxiliaires de l’Eucharistie - Les ministres extraordinaires désignés 

ou programmés d’avance, ne donnent la communion que si le prêtre célèbre seul sans concélébrants prêtres ou 

diacres. Ils peuvent aussi agir aux côtés de diacres et prêtres lorsqu’il y a foule en présence ou à l’absence des 

concélébrants. Ces derniers sont formés par l’Eglise pour exercer ce ministère. Avant la messe, les auxiliaires de 

l’Eucharistie confient les custodes au sacristain qui les déposera sur la crédence avec le nombre d’hosties 

demandées. Le prêtre ou le diacre remettra les custodes aux auxiliaires à la fin de la messe, après les avoir béni 

(les auxiliaires) en les envoyant vers nos frères et sœurs malades. 

12) Réserve eucharistique pendant la messe : ce sont les ministres ordonnés (prêtres et diacres) qui se rendent au 

tabernacle pour aller chercher la réserve eucharistique et la ramener. 

13) Autel, ambon / pupitre - Pour distinguer les deux grandes parties de la messe (la liturgie de la Parole et la liturgie 

de l’eucharistie) et ce, dans le strict respect de la liturgie, on ne déposera sur l’autel que les cierges et la croix 

avant la liturgie de l’eucharistie, qui commence par la réception des offrandes : pain et vin. Le célébrant disposera 

 
2 « Que le prêtre n’omette pas de se préparer dûment par la prière à célébrer le Sacrifice eucharistique et de rendre grâces à Dieu 
après la célébration. » 
3 Cf. PV du 18.03.2023 
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d’un micro et d’un pupitre pour la première partie de la messe. Les fleurs, la quête et la boîte d’intentions de prières 

des malades… doivent être rangées discrètement non pas sur l’autel, mais au pied de l’autel dans ses extrémités. 

14) Place de l’animateur de chants – L’animateur de chants se tiendra, non pas dans le chœur, non pas à l’ambon  

dans la mesure du possible (sauf pour le psaume), mais dans la nef devant le pupitre et devant l’assemblée, pour 

l’aider et l’entraîner à chanter. 

15) Annonces - Les annonces doivent parvenir au secrétariat dès mercredi et sont données de manière claire et audible 

par le célébrant après l’oraison postcommunion. À défaut, ce dernier peut déléguer un membre du conseil de 

communauté ou un membre de la communauté pour assurer cette charge. De même que le prêtre, la personne 

qui lit les annonces ne les commente pas. Pour éviter un défilé d’intervenants, il est conseillé qu’une seule personne 

lise les annonces au pupitre, préalablement écrites (trois lignes maximum par annonce), sauf lorsqu’il s’agit d’une 

annonce particulière.  

 
III. Autres actes liturgiques (sacrements et sacramentaux) 

1) L’exposition du Saint-Sacrement est réservée aux prêtres, diacres ou à une laïque ou un laïc délégué(e). 

2) Adoration – Suivant la doctrine de l’Eglise, un rite est fixé pour l’adoration du Saint-Sacrement. Il est recommandé 

que ce rite soit respecté de bout en bout pour aider les paroissiens à vivre de manière effective cette dévotion. 

3) Autres célébrations - Pour les baptêmes, funérailles, mariages, etc. les normes établies par l’Eglise doivent être 

respectées. 

4) Offrandes de messes : noms et prénoms doivent être notés clairement depuis les secrétariats et lus de manière 

audible et articulée par le prêtre pendant la messe. Les messes demandées à la dernière minute, à la sacristie, 

doivent être notées dans le registre placé à cet effet dans les sacristies des quatre paroisses (principe en vigueur 

depuis le 1er avril 2023), en vue d’une meilleure transparence et d’une saine traçabilité liées à la gestion d’offrandes 

de messe. Avant la messe, le célébrant devra consulter les deux documents. La messe du dimanche soir, à la 

Longeraie, est célébrée à l’intention du peuple de Dieu (missa pro populo). De ce fait, aucune offrande de messe 

n’y est admise. 

5) Groupes de prière et sacrements - Pour éviter toute pastorale parallèle, aucun mouvement d’apostolat et service 

ne recevront des sacrements, par un prêtre ou un diacre de l’UPI ou de l’extérieur et, qui ne soient programmés 

dans le planning liturgique de l’UPI, et qui n’auront acquis au préalable l’approbation de l’Équipe pastorale. 

 
Ces dispositions, susceptibles d’évoluer, doivent être respectées pour la beauté de la liturgie. 

Fait à St-Prex, le 22 juin 2023 lors de la session de l’Equipe pastorale. 

Ce document prend effet à partir du 1er septembre 2023. 

L’équipe pastorale : Anne-Dominique Thaler (agent pastoral), Elodie Goulet (agent pastoral), Philippe Do (diacre 

permanent), Roland Muggli (diacre permanent), Abbé Charles Kazadi, Abbé Jean Bosco Cishibanji Rwasha, Abbé 

Benoît Serge Tsunda, Abbé Charlemagne Diawara-Doré, Abbé Régis Kabanda. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Nouveaux horaires de messes dès septembre 2023 

Seuls changements notables : 1er dimanche du mois Apples, 2ème dimanche du mois Bière, 3ème dimanche du mois 

Préverenges, aux heures habituelles. Pas de messes les 4èmes et 5èmes dimanches dans ces communautés. La 

messe du dimanche à la Longeraie est fixée à 18h00 au lieu de 18h30. 

  

Dès

SEPTEMBRE 

2023

Aubonne Gimel Apples Bière Morges Longeraie Préverenges Rolle St-Prex Italophone Hispanophone Lusophone Total UPi

Semaine Me 18h00

Ma 18h30

Me 08h30

Je 08h30

Ve 18h30

Ma 12h30

Je 18h30
Ve 08h30

Mensuel
Dernier Ve

18h00

Samedi soir 18h00 18h00 Morges 19h30

Dimanche
1er Dim

11h15

2ème Dim

11h15
09h30 18h00

3ème Dim

11h00
09h30 11h00

Morges

11h00

St-Prex 09h30

La Longeraie 

11h00

Nombre

par semaine
2 6 1 3 2 1 1 2 18

Nombre

par mois
8 1 1 1 24 4 1 12 8 4 4 8 76
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Jubilé d’argent de l’abbé Régis Kabanda  

25 ans à la suite du Christ 
Son Éminence, le cardinal Antoine Kambanda, archevêque métropolitain de Kigali.  

Chers Pères évêques : Philippe, Vincent, Célestin, Edouard et Papias, Pères 

vicaires généraux, Père curé de la paroisse.  

Père Régis Kabanda, mon frère dans le sacerdoce, chers membres de la famille 

biologique du Père Régis, chers confères prêtres et diacres, religieux et 

religieuses, cher Père curé de la paroisse, distingués invités, en vos rangs, grades 

et préséances, chers frères et sœurs en Christ.  

Bonjour (Muraho neza, en kinyarwanda).  
« Voici le jour que fit le Seigneur : jour de fête et de joie » (Ps 117). 

En parodiant le psalmiste, j’aimerais rendre grâce au Seigneur qui a béni ce jour 

et dire tout aussi ma profonde gratitude au Père Régis, qui m’a fait l’honneur et 

donner l’occasion de visiter, pour la première fois, ce beau pays des et aux mille 

collines qui est le Rwanda ; fût-il pour un bref séjour, à l’occasion de son jubilé de 

vie sacerdotale, soit 25 ans. C’est une occasion d’action de grâce, de communion 

fraternelle et de convivialité. En promenant mon regard dans cette auguste assemblée, je peux reconnaître quelques 

visages rencontrés déjà en Suisse. Je pense à Mgr Philippe, à Mgr Edouard et à Mgr Célestin ; sans oublier Jean-

Marie, ma boussole, durant mon séjour parmi vous.  

Très justement, c’est la Suisse qui est la courroie de transmission et qui a favorisé cette rencontre aujourd’hui. Car il y 

a de cela deux ans que je recevais Père Régis dans la canton de Vaud, où il avait été nommé par notre évêque Charles 

Morerod, plus exactement dans l’Unité pastorale La Venoge - L’Aubonne, qui est sous ma juridiction. C’est donc au titre 

de curé modérateur qui je suis invité à ce jubilé sacerdotal, comme l’avait souhaité ardemment et depuis fort longtemps 

le Père Régis. C’est donc avec une joie immense, avec une profonde et réelle fraternité sacerdotale, que j’ai quitté ma 

Martinique natale, en passant par le Congo Brazzaville, pour participer à ce jubilé, sans compter les kilomètres 

parcourus et le décollage horaire (de six heures depuis la Martinique). 

À cette occasions, je peux ainsi découvrir et reconnaitre en Père Régis, dans son fief, à la fois : l’homme, le citoyen 

binational (rwando-suisse) et le pasteur, dont le témoignage de foi et l’exemplarité de la vie, avec dévouement et 

persévérance, sont, sans l’ombre d’aucun doute, au service de l’Église et du Christ, Tête et Pasteur de l’Église 

catholique romaine latine que le Père Régis aime tant depuis son baptême et qu’il sert depuis son ordination sacerdotale 

qui a eu lieu le 18 juillet 1998, dans le diocèse d’Arua en Ouganda, encadrée par la devise suivante : « Au cœur de 

l’Eglise, ma mère, je serai l’amour » (Sainte Thérèse de Lisieux). 

Père Régis, c’est cet amour du Christ aux multiple visages qui est au centre de ton 

sacerdoce, pour nous les hommes en humanité. « Un Christ reçu, répandu et communiqué », 

selon l’expression chère à l’évêque de Meaux (Bossuet). Collaborateur immédiat, 

respectueux des institutions ecclésiales, de la hiérarchie et de l’organisation interne de 

l’Eglise, le Père Régis est un prêtre humble et très serviable. Nommé prêtre in solidum dans 

l’Unité pastorale interculturelle La Venoge-L’Aubonne et chapelain auprès de la communauté 

italophone, le Père Régis a assumé ce double ministère avec beaucoup d’abnégation et de 

dévouement. Ce romain, toujours ou presque, vêtu d’un costume noir, avec son colle romain 

ou son clergyman bien dressés, se laisse distinguer des autres prêtres par ses chaussures 

brillantes et lumineuses, souvent réservées aux célébrations dominicales, qui force le 

respect et l’admiration des paroissiens qui le côtoient sur le parvis de l’église à l’issue des 

messes. Passer moi cette coterie, oh combien fraternelle. 

Père Régis, à l’occasion de tes 25 ans de vie sacerdotale, ma prière et mon souhait le plus ardent est que le Seigneur 

t’accorde les grâces nécessaires que tu désires. Qu’il bénisse ta famille biologique qui t’a consacré à l’Église et au 

Christ. Qu’il t’accorde force et courage dans sa moisson, comme il le fit à l’égard de Pierre, afin que tu braves aussi 

bien les tempêtes que la furie des vagues du 21ème siècle, sans douter de toi, dans une profonde espérance non 

décevante et sans faille : « Duc in altum » (Lc 5, 4) et fructueux ministère ici, et bientôt chez nous en Suisse. Communion 

fraternelle en Jésus par Marie. Merci pour votre accueil chaleureux et bonne fête à toutes et à tous. Je vous remercie 

(Murakoze, idem). 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré  

Prêtre modérateur de L’EP et de l’UPI La Venoge - L’Aubonne.   
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Père Benoît Serge Tsunda, SVD : un nouveau prêtre 
nommé in solidum dans l’UPI 

 

Je suis originaire de la République Démocratique du Congo, membre d’une 
grande fratrie, avec 56 ans d’âge révolus. Je suis prêtre depuis le 21 mai 2000, 
après une longue formation, tant au pays qu’à l’étranger. Ma famille a offert à 
l’église deux prêtres. 

Je suis Missionnaire du Verbe Divin, une congrégation religieuse internationale 
fondée aux Pays-Bas par saint Arnold Janssen (d’origine allemande), dont le 
charisme est basé sur l’annonce de la Parole de Dieu à travers la traduction de 
la Bible en différentes langues, la publication de la littérature biblique, la 
formation des animateurs bibliques pour différentes paroisses et différents 
diocèses et des émissions bibliques par les médias. Ainsi, nous rendons la Bible 
accessible à tous, surtout dans les pays pauvres et à faibles revenus. En effet, 
plusieurs éditions, telle que Verbum-Bible, à travers le monde, s’occupent de 
cette noble tâche. Dans cette perspective, la Bible de Jérusalem est l’une de nos 
réalisations.  

En outre, j’ai une expérience missionnaire dans plusieurs pays de langue française, anglaise, portugaise, ainsi que de 
« langues africaines ». J’ai principalement assumé la mission de recteur de maison de la congrégation pour former les 
futurs religieux. J’ai aussi assuré la charge pastorale de vicaire et de curé de paroisses ; celle de secrétaire provincial, 
puis celle de conseiller provincial, de directeur des émissions bibliques à la radio et à la télévision, ainsi que la mission 
de coordinateur de communications de notre congrégation en Afrique et au Madagascar.  

Mon parcours académique est principalement constitué de plusieurs études, avec une formation pluridisciplinaire : 
philosophie, théologie, dont « african religious studies » (études de religions africaines) demeurent mes études de base. 
Toutefois, ce qui me caractérise le plus, c’est la formation en audiovisuel et multimédia, qui fait de moi un professionnel 
des médias. Cet atout m’aide dans ma contribution à l’évangélisation à travers mes différentes publications dans les 
réseaux sociaux ou en tant que directeur des médias traditionnels dans notre congrégation. Cette vocation « de 
modeste professionnel des médias », je la dois à mon père, photographe qui, dès mon enfance, a suscité en moi l’intérêt 
pour la photographie. À cette époque, nous avions un studio noir et blanc à la maison, puis avec l’avènement des photos 
en couleur, nous développions certains de nos produits dans des studios appropriés.  

Je suis fermement convaincu que si la tradition orale et le livre ont été très longtemps des moyens de communication 
indiscutables de la Parole de Dieu, aujourd’hui, sans les sous-estimer, les médias constituent un apport essentiel pour 
atteindre différentes couches de la société en un temps record. Il sied de préciser que, pour éviter tout abus, les médias 
doivent être évangélisés avant d’évangéliser l’humain.  

Par ailleurs, je suis passionné de l’agriculture et de l’élevage. Sans faire un jeu de mots, je reste pasteur parmi vous, 
dans l’UPI La Venoge – L’Aubonne, et je suis heureux dans la bergerie du Seigneur, en œuvrant avec tous les acteurs 
de la pastorale, dans une dynamique de synodalité, suivant l’orientation du Seigneur, le Bon Berger :  

« Sois le berger de mes brebis » (Jn 21, 17) 

 

 

 

 

 

 

Père Benoît Serge Tsunda, SVD 

(Société du Verbe Divin)  
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Témoins d’aujourd’hui 
 

JMJ (Journées Mondiales de la Jeunesse) à Lisbonne 
Témoignages du GJ Cabana (Groupe de jeunes de l'UP) 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Valentina, 17 ans, Aubonne 

J’ai vécu mes toutes premières JMJs et pour une 

première expérience, j’en garde d’excellents souvenirs.  

Beaucoup de choses m’ont marquée, je pense 

notamment à l’accueil chaleureux qui nous a été fait, à 

la générosité et l’authenticité des personnes locales. 

Ces JMJs ont été une ouverture à la vie, à l’amour et 

un retour à l’essentiel : Dieu.  

C’est incroyable de voir autant de jeunes réunis pour 

témoigner de leur foi. Chacun vient avec des attentes 

différentes mais chacun finit par être touché par le 

Christ. Je me suis très vite rendue compte que notre 

génération représentait le futur de l’Eglise et que ce 

genre d’événement était essentiel pour 

l’approfondissent de la foi de tous. Tout se fait de 

manière spontanée malgré les différences de culture et 

la barrière de la langue. Vivre la foi avec autant de 

personnes permet de se questionner sur la manière 

dont on vit la sienne et de la voir sous une perspective 

différente. Évidemment, cela suscite beaucoup de 

questions notamment sur la prise d’engagements au 

sein de l’Eglise.  

Je souhaite à tous de pouvoir vivre ce genre 

d’événement au moins une fois. 

Eduardo, 18 ans, Mont-sur-Rolle 

Chers frères et sœurs, 

Au début de la semaine nous avons commencé par 

la prière avec Jean Bosco qui nous a permis de 

rentrer en lien avec dieu et nous-même. J'ai pu 

visiter des cathédrales et des églises etc... C’étaient 

des moments incroyables aux JMJ de Lisbonne. J'ai 

pu faire servant de messe dans différents église et 

cathédrale ou chapelle. Bien sûr quand je me suis 

confessé après j'avais le cœur grand ouvert.  

Et pour la fin je vous souhaite le meilleur pour la vie 

à venir et que Dieu vous bénisse et vous garde jour 

après jour au nom du père et du fils et du saint esprit 

AMEN. Soyez bénis. 

 
Théophile, 16 ans, Monnaz 

Personnellement, j’ai beaucoup aimé les messes en plein air le matin, 

après les enseignements. Je trouvais magnifique le fait que l’on soit tous 

réunis dans la prière et que, malgré le fait que l’on vienne de pays 

différents, on se comprenne tous. J’ai surtout aimé la messe avec les 

évêques québécois, que j’ai eu l’occasion de servir, car il s’agissait 

vraiment de gens qui venaient de l’autre bout du monde. Je trouve qu’il 

s’agissait d’une représentation à petite échelle de la grande messe finale, 

mais elle était plus compréhensible parce que nous étions tous unis par la 

même langue. 

 Ng, 16 ans, Morges 

A Braga, nous avons été très bien accueillis par un groupe de jeune qui nous a préparé des activités et nous a fait 

visiter la ville. J’ai également eu la chance d’être logée en famille d’accueil. Cela nous a permis de bien faire 

connaissance avec les Portugais et leur culture. Au moment du départ de Braga, ce fut un moment très émouvant, 

mon père d’accueil avait les larmes aux yeux. Je ne voulais plus partir tellement j’ai aimé la gentillesse des gens 

et l’ambiance. A Lisbonne, la semaine était incroyable avec tous les jeunes, les concerts et les très belles messes. 

Je redoutais un peu la dernière nuit à la belle étoile, avec tous les jeunes, mais ce fut pour moi, la meilleure nuit de 

toutes ces JMJ, avec le réveil ambiancé, animé par un prête DJ. J’en garde de très beaux souvenirs. 
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Domitille, 21 ans, Morges 

Les JMJ ont été pour moi un moment fort où j’ai pu approfondir ma foi, 
entourée de plus d’un million de jeunes du monde entier. Les temps de prière, 
les louanges ainsi que les rencontres avec le Pape m’ont beaucoup apporté 
d’un point de vue personnel mais aussi spirituel. Les mots du Saint Père durant 
la veillée finale ont particulièrement résonné en moi surtout lorsqu’il a dit : la 
seule fois où nous pouvons regarder son prochain de haut c’est lorsque nous 
cherchons à l’aider à se relever.  

Mais les JMJ ce sont aussi des lieux de partage avec d’autres cultures. Les 

Portugais nous ont accueillis chaleureusement en nous ouvrant la porte de 

chez eux. En effet, la première semaine, nous avons eu la chance d’être logés 

dans des familles, ce qui nous a permis de découvrir de nouvelles coutumes. 

J’ai également été très touchée par la foi des Portugais qui semble encore très 

présente dans ce beau pays. 

 

Cyprien, 20 ans, Cossonay 

Moi, si je devais résumer ces JMJ aujourd'hui avec vous, je dirais 

que ce sont d'abord des rencontres. Dans les plus marquantes, il y 

a celles avec les paroissiens de Lamas, qui nous ont accueillis 

durant la première semaine. On les sentait heureux de partager ce 

qu’ils avaient avec nous. Ils sont maintenant, pour moi, un bel 

exemple de générosité et d’accueil à suivre. 

Les rencontres avec les autres pèlerins étaient aussi très 

marquantes. De voir tous ces jeunes rassemblés en un lieu nous a 

montrer que nous ne sommes pas seuls, que d’autres personnes 

de notre âge partagent la même foi et tout cela donne du courage 

pour continuer sur ce chemin-là. 

 

Mara, 15 ans, Vufflens-le-Château 

Ces deux semaines ont été pour moi une 

expérience extraordinaire et unique. Comme 

c'étaient mes premières JMJ, je ne savais pas à quoi m'attendre mais ce que j'ai vécu était dix fois mieux que tout ce 

que je pouvais m'imaginer.  

Avec le GJ, on a eu la chance de passer par Lourdes, Braga, Fatima et Buglose en plus de Lisbonne. C'était tous des 

endroits magnifiques mais je retiendrai surtout Braga où nous avons été accueillis chaleureusement pendant une 

semaine par des paroissiens portugais. J'ai été marquée par leur gentillesse et par tous les efforts qu'ils ont fait pour 

nous. A Lisbonne, malgré tous les inconvénients que peut représenter une foule de plus d'un million de personnes, 

partager la messe, la veillée avec le Pape et les autres événements avec tous ces gens venus du monde entier 

resteront des moments inoubliables. C'était incroyable de se rendre compte qu'on était tous unis grâce à notre foi en 

Dieu. Béni au départ par l'Abbé Jean-Bosco à la Longeraie, nous avons terminé notre voyage de seize jours par une 

belle messe à Buglose avec les Suisses romands. Ces JMJ étaient une occasion non seulement pour approfondir 

notre foi, mais aussi pour créer des liens, découvrir une nouvelle culture, passer des moments forts ensemble et se 

sentir en communauté avec tous ces autres jeunes catholiques et j'en serai reconnaissante pour toujours. 

 

Elias, 20 ans St-Prex 

C'était un voyage inoubliable et indescriptible. Si c’était possible, 
j’aurais voulu enregistrer les émotions que nous avons vécues afin de 
les partager avec vous.  

En ce qui concerne mes attentes, Dieu les as épanouies, mais à sa 
manière. Je n’ai pas entendu Dieu me parler directement comme on 
pourrait l’imaginer, mais il m’a montré son amour. Premièrement chez 
la famille d’accueil. Le père de famille pleurait à notre départ et nous 
appelait ses fils alors que nous avions passé qu’une semaine avec eux 
et partagé quelques repas. Deuxièmement, par le biais d’une amie que 
j’ai rencontrée. Elle se disait peu croyante et pratiquante, en une 
semaine Dieu l’a transformée. Elle m’a dit qu’elle a compris que Jésus 
l’aimait, et que c’était grâce à moi. J’ai été surpris, comment est-ce que 
j’ai pu avoir un impact aussi grand ? Dieu a travaillé à travers moi. 

Étant chrétien nous avons ce devoir-là : vivre comme Dieu nous l’a 
enseigné et de sourire à la vie malgré les difficultés. Les gens qui nous 
verront s'interrogeront à leur tour sur ce Dieu qui s’est fait petit pour 
nous sauver.  
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Témoins d’aujourd’hui 
 

Aux Crazy Games, les jeunes font du sport et prient 
Enseignement biblique le matin, sport l’après-midi. Le concept a cartonné du 7 

au 11 juillet dernier à Grand-Champ à Gland 
 

Jeux de toute sorte, Parole de Dieu, sport, prière, partage, repas, 

louange, intercession, et beaucoup de joie, ce sont les ingrédients 

des rencontres des Kids games ou Crazy games ! C’est cette 

expérience qu’ont vécue une douzaine de jeunes de notre Unité 

Pastorale cet été, parmi 130 jeunes de leurs âges. Dans un vrai esprit 

digne des « oratoires » de Don Bosco, ces enfants entre 7 et 12 ans 

répartis en groupes ont été accompagnées de deux ou trois aides 

coachs (jeunes entre 15 et 17 ans), et de coach de 18 ans et plus.  

Cette année, c’est avec le personnage de Moïse dans le livre de 

l’Exode que chacun a été nourri dans sa foi : où récits, témoignages, 

théâtres, ce sont succédés au cours de la semaine, menés par des 

animateurs des différentes églises chrétiennes (Réformés, 

Evangéliques, et Catholiques) et une huitantaine de bénévoles ! 

 

 

  

Sofia 

Jesus est notre unique porte bonheur. Il a fait de miracles et il continue 

à les faire dans nos vies. 

Rafael, aide coach 

C’est cool, les chants et la louange sont très bien animés, et les jeux 

de l’après-midi sont sportif et cool.  

 

Arthur, aide-coach 

Les crazy games c’est génial parce que l’on retrouve les mêmes 

personnes chaque année. La louange est très bien, certains coachs 

nous montrent les gestes pour pouvoir danser.  

 

Alessio, 8 ans 

Au Crazy Games j’ai compris qu’il y en a beaucoup qui croient en Dieu 

et que Dieu nous aime tellement et je propose à un ami de venir aux 

Crazy Games l’année prochaine car c’est beau et on apprend 

tellement de choses sur Jésus ! 

Ricardo, 11 ans 

Aux Crazy Games, j’ai confirmé mes connaissances de Jésus et je 

recommande vivement à un ami de venir car chaque aux Crazy 

Games est une nouvelle aventure ! 

Manu 

J’ai aimé le pull ball et le spectacle. 

Oui ! Il faut venir c’est super. 

Gaia 

C’était génial et j’ai hâte de le refaire. 
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Jeanne, participante 

Ce qui est bien durant ce temps c’est qu’on peut se faire plein de potes 

et du sport, c’est incroyable, il y a un vrai esprit d’équipe.  

 

Raphaël 

J’ai bien aimé l’atelier prière et 

s’amuser avec les copains.  

C’est super de faire toutes ces 

activités ensemble. 

Ximena, bénévole 

L’année dernière, en passant dans la rue j’ai vu un groupe d’enfants, 
de jeunes et d’adultes qui criaient de joie, quelle ambiance ! C’était 
les Kids Games à Rolle !  Je me suis renseignée auprès de Grace 
(ndlr. la coordinatrice en catéchèse) et j’ai gardé dans mon cœur cette 
option pour les vacances d’été de Sofia.  Quelle belle opportunité que 
Sofia puisse découvrir Dieu avec des jeunes, des adultes ainsi 
qu’avec des enfants de son âge ! Dans un cadre ludique, des jeux et 
de la musique... Quoi de plus beau ! Sans aucun doute, les 
Crazygames ont tout leur sens dans mon équipe de Caté. Cette 
semaine au Crazygames a fait grandir la foi de nos enfants à travers 
des témoignages faits par des jeunes, de la louange qui a soufflé 
l’enthousiasme et la joie d’être une famille, d’être les fils de Dieu. 
 

Anne-Dominique, assistante pastorale 

Un vrai partage dans la foi avec les pasteurs et une belle 

complémentarité dans les moyens pédagogiques. C’est une belle 

expérience œcuménique, missionnaire, de foi profonde, un 

enrichissement pour chacun, dont tous se réjouissent ! J’ai aimé la 

diversité des moyens pédagogiques, ou la Parole de Dieu, la louange, 

l’intériorité, ont leur place au milieu de toutes les autres animations. 

Le mélange des âges dans les groupes qui est particulièrement est 

motivant pour les plus jeunes, tandis que la ferveur des coachs qui 

donnent une semaine de leurs vacances pour accompagner leurs 

cadets est touchante, et tellement riche pour eux.  

Nous pouvons nous réjouir d’avance pour la prochaine édition 2024 

qui aura lieu à Rolle, souhaitons qu’un grand nombre d’enfants de 

notre Unité Pastorale puisse bénéficier de cette expérience, et que 

des bénévoles partagent leur joie en s’engageant pour quelques 

heures ou quelques jours ! 

 

Vittoria 

J’ai appris que Dieu nous aime de tout son 
cœur. À un copain/copine je dirais que les crazy 
games sont très amusant et on ne s’ennuie 
jamais. 
 

LE COMPTE A REBOURS A 

COMMENCÉ POUR LES KIDS 

GAMES EN AOUT 2024 ! 
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Vie de l’Unité pastorale interculturelle 

 

Paroisse d’Aubonne 

Fête de paroisse  

 

Dimanche 10 septembre 

La Fête Patronale de paroisse 
aura lieu à 10:30 et un repas 
canadien suivra.  

 

Philippe Do,  
diacre permanent 

Paroisse de Rolle 

Bienvenue à vous tous ! 

Michela Marani, membre du conseil de communauté 

Marche de prière du jeûne fédéral 

Rendez-vous dimanche 17 septembre à 11h30 au temple 
de Mont-sur-Rolle pour 1h30 de marche de prière 
œcuménique. Soyez tous bienvenus. 

Bertrand Gabriel, président du conseil de communauté 

 

Remerciements des sœurs de Minsk 

Les sœurs de Minsk (Biélorussie) sont venues fin mai à 

Morges et à la Longeraie où elles tenaient un stand 

caritatif pour financer leurs activités auprès des enfants 

handicapés et défavorisés en Biélorussie. 

Cher en Christ Père Charlemagne, 

Сhers en Christ Membres du Conseil Paroissial, 

Chère en Christ Madame Menoud, 

De la part de notre communauté, de nos enfants et des 

personnes du centre d’accueil, nous tenons beaucoup à 

vous remercier de l’accueil cordial que vous avez réservé 

à nos sœurs lors de leur mission en Suisse.   
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Nous sommes très reconnaissantes de votre aide, de 

votre compréhension et de l'empathie que vous nous avez 

si généreusement offerts. 

Transmet-s’il-vous-plaît, notre profonde gratitude à 

chaque fidèle de votre paroisse. L’exemple de l’Amour 

évangélique et de la fidélité aux œuvres de bienfaisance 

que nous voyons chaque fois lors de notre mission, nous 

encouragent profondément et donnent les forces de 

continuer le travail malgré toutes les difficultés. Merci de 

votre soutien en prière et en action, de l’unité de cœurs 

qui battent pour les autres.   

« Tout ce que vous faites, faites-le de bon cœur, comme 

pour le Seigneur et non pour des hommes, sachant que 

vous recevrez du Seigneur l'héritage pour récompense ». 

(Colossiens 3,23-24) 

Nous prions pour que notre Seigneur vous récompense 

l’aide terrestre aux plus démunis par les fruits éternels du 

Royaume Céleste. 

A notre tour, nous vous promettons qu'aucune personne, 

aucun geste ne sera oublié par notre communauté, même 

si nous ne connaissons pas les prénoms, le Seigneur, Lui, 

Il connaît tout. 

Cordialement, 

Vos soeurs de Minsk 

Petit pèlerinage du MCR (Mouvement 
chrétien des retraités) à la chapelle de Bière 

Le 22 mai dernier, notre 

groupe des retraités s’est 

rendu à Bière la dernière 

des chapelles de notre UPI 

à visiter accompagné de 

Mme Gruau-Bullukian pour la présentation et d’un 

aumônier militaire, le Capitaine Daniel Courvoisier, le lieu 

obligeant. 

Cette chapelle consacrée en 1929 placée sous la 

protection de St-Benoît a été voulue par les gens de 

l’endroit, favorisée par l’armée et c’est Mme Branchaux, 

épouse du Dr Blanchaux de religion réformée qui a mis 

toutes ses capacités et ses biens à son aboutissement. 

Soucieuse de l’esthétique, du message et de l’histoire de 

l’Eglise, Mme Blanchaux a souhaité des vitraux bleus, 

pareils à ceux de Vézelay, ils ont été exécutés par l’artiste 

morgien  Faravel auteur du Chemin de Croix de notre 

église paroissiale. Mme Blanchaux a réfléchi à un équilibre 

dans le choix des saints à honorer ; le plus démuni (  St 

Vincent de Paul au Dr de l’Eglise Ste Catherine de Sienne) 

par exemple, en passant par ces Saints dont le passage 

sur terre est encore vivant et percutant. 

A suivit le témoignage de l’aumônier militaire Mr Daniel 

Courvoisier pasteur. D’office celui-ci reçoit le grade de 

Capitaine afin de respecter une hiérarchie. Malgré son 

grade, il reste au service et à la disposition des militaires 

pas forcément au plus bas de leur moral, parfois, certains 

souhaitant aussi partager un grand bonheur, une 

naissance, des fiançailles ou un mariage ou tout 

simplement une belle rencontre de famille, les situations 

graves existent quand même aussi. Mais, l’aumônier est 

un accompagnant qui doit préserver la discrétion à 

perpétuité. Il célèbre les offices, se déplace avec la troupe, 

apporte les sacrements en cas de nécessité, il devient un 

proche, l’Evangile l’accompagne. Les capitaines 

aumôniers portent un symbole au col de l’uniforme malgré 

la laïcité (en l’occurrence une croix) on en recherche il y a 

demande, les dames sont maintenant admises et il y a à 

ce jour un aumônier juif. 

Evidemment un goûter a clôt cette journée, une bonne 

journée terminée par orage magistral. 

Elisabeth Dupuis  

Foire aux activités des Amis du Christ pour 
les jeunes de la 7P à la 11P 

Voici la rentrée et le temps des inscriptions aux activités 

de catéchèse pour les jeunes de la 7P à la 11P ! Vous êtes 

conviés le  

samedi 9 septembre 

de 9h30 à 13h 

à la salle de paroisse de St-Prex 

pour découvrir les différentes propositions et choisir votre 

programme pour l’année à venir. Il y en a pour tous les 

goûts : chants, théâtre, prière, enseignement, marche… 

Accueil des jeunes et de leurs parents dès 9h30 pour la 

présentation du fonctionnement des Amis du Christ, suivi 

de l’accès aux stands. Fin à 13h par un apéritif. 
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Elodie Goulet, agent pastoral 

Conférence « Parler d’amour et de sexualité 
à nos enfants et adolescents » 

Comment parler du corps et de la transmission de la vie 

aux enfants ? 

Comment parler 

d'amour aux 

adolescents ? 

La conférence 

proposée a pour but 

d'encourager les 

parents dans leur 

tâche éducative, en 

leur donnant les clefs d’un dialogue juste, respectueux et 

adapté à l’âge de leur enfant, sur les sujets de l’affectivité 

et de la sexualité.  

Participation libre sur place.  

Inscription possible. 

Jeudi 28 septembre à 20h00 à la 

salle de paroisse de St-Prex. 

 

 

Eveil à la foi 

Tout au long de cette année, les enfants de 0 à 6 ans sont 

invités lors de 7 samedis matins pour  

découvrir la foi DANS TOUS LES SENS ! 

Les enfants sont attendus accompagnés d’au moins un 

adulte (parent, grand parent…) et leurs frères et sœurs 

sont également accueillis avec des activités adaptées. 

Elodie Goulet , agent pastoral 

The Chosen 

Vu le succès rencontré lors des projections de la série : 

The Chosen en début d’année à l’Odéon, la plateforme 

œcuménique de Morges poursuit sa collaboration avec le 

cinéma et vous propose la suite. 

Au retour des vacances, soit les lundis soirs à 19h le 4-

11-22 septembre et 2 octobre 

2023 : la vie des compagnons de 

Jésus, romancée dans l’esprit de 

l’époque, mais fidèle aux 

évangiles. 

Pour les personnes qui le désire nt, 

un partage sur le film est proposé 

après la projection. 
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Si vous n’avez pas vu la première saison, il n’y a pas de 

problème pour voir la suite et vous aurez envie de voir le 

début après !! 

Stephan Rempe, diacre permanent 

Préparation au baptême ou à la confirmation 

pour adultes (dès 18 ans) 

Quel que soit l’âge, il est 

naturel de se questionner sur 

sa vie spirituelle et plus 

particulièrement sur une vie 

de foi en Christ. Certaines 

réflexions trouvent leur 

réponse dans la prière, 

qu’elle soit personnelle ou 

communautaire. Mais 

parfois, il est utile de 

confronter ses idées avec 

d’autres. Alors que d’autres 

fois, le questionnement mène 

au souhait de recevoir l’un ou tous les sacrements de 

l’initiation chrétienne. 

Un nouveau groupe sera constitué à Morges dès la fin 

septembre que ce soit pour cheminer vers le baptême 

et/ou la confirmation ou pour simplement approfondir les 

sacrements de l’initiation chrétienne déjà reçus. 

Les personnes intéressées peuvent prendre contact avec 

le secrétariat paroissial (021 811 40 10) ou Mme Katia 

Cazzaro Thiévent (katia.cazzaro-thievent@cath-vd.ch – 

079 630 44 31) qui accompagnera le groupe. 

Les prières des paroissiens qui souhaitent soutenir 

fraternellement les personnes en chemin, sont accueillies 

avec joie ! 

Katia Cazzaro Thievent, service catholique de la 

catéchèse et du catéchuménat dans le canton de Vaud 

Inscriptions au catéchisme 

Les inscriptions au catéchisme sont ouvertes ! Si vous 

désirez inscrire vos enfants ou si vous connaissez des 

enfants en âge de commencer le catéchisme (le 

catéchisme commence à partir de la 3P), veuillez 

contacter la coordinatrice en catéchèse : 

Morges et environs 

Mme Evelyne Tasev - 

079 715 05 05 

Aubonne – Rolle – St-

Prex 

Mme Grace Elias 076 

690 76 59 

 

Apples-Bière : un été vivant en 2023 

En cet été 2023, nous avons eu 5 messes dans notre 

communauté d’Apples-Bière. 

Entre chaleur extrême et congés, nos messes ont été bien 

suivies. 

Le dimanche 9 juillet, l’Abbé Jean Bosco est venu célébrer 

la messe à Apples. Comme à l’habitude, ce fut suivi d’un 

apéritif auquel se joignirent nos voisins le diacre protestant 

et son épouse. Ce fut très convivial, amical et un bel 

exemple d’œcuménisme vécu. Malgré les vacances et 

une grosse chaleur, plusieurs paroissiens d’Apple-Bière 

participèrent à la prière de Taizé ce même dimanche soir 

à la chapelle de Lavigny.  

Bien qu’en plein milieu des vacances scolaires, les 

messes de Bière du 23 juillet et d’Apples du 30 juillet ne 

furent pas désertées. 

Les messes du mois d’août ont été suivies par une 

assemblée fervente mais restreinte notamment en raison 

du Giron d’Apples. Nous sommes très reconnaissants au 

Père-missionnaire venu du Bouveret célébrer la messe de 

Bière. 

Nous avons également profité de cet été pour vider la cave 

de Bière, finir de découvrir les traces de la ferveur et de la 

vie de la communauté. Les paroissiens dévoués et ne 

ménageant pas leur temps ont nettoyé et remis en état la 

sacristie et la salle de réunion dans laquelle se tenaient 

les réunions de catéchisme en français et en italien. 

Durant la seconde guerre mondiale, cette salle de réunion 

avait été transformée en chambre lorsque l’Abbé Chassot 

vécut à Bière pendant plusieurs années. Désormais, notre 

petite chapelle est prête pour la nouvelle année scolaire. 

Christine-Anne Gruau-Bullukian 

Communauté d’Apples-Bière 

 

 

 

mailto:katia.cazzaro-thievent@cath-vd.ch
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Horaires des messes – Septembre 2023 
Messes hebdomadaires 

 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 

Ma      18 :30  12 :30  

Me  18 :00    08 :30    

Je      08 :30  18 :30  

Ve      18 :30   08 :30 

Sa  18 :00     
18 :00 

19 :30 esp. 
   

Di     
10 :30 port. 

18 :00 
09 :30 

11 :00 ita. 
 09 :30 

09 :00 port. 
11 :00 

 

Messes semi / mensuelles 

 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 

Vendredi    
29.09 
18 :00 

     

Dimanche 
03.09 
11 :15 

10.09 
10 :30 

Fête de 
paroisse 

10.09 
11 :15 

   
03.09 + 17.09 

11 :00 

10.09 
10 :00 

Fête de 
paroisse 

 

 

 

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême : FREIRE Mayra, HERVAS DE NALDA Daniel, ROCHER Achilles, FRINGELI Alice, 
LEFRANC Charlotte, FAGET Marc-Antoine, MARTINS GASPAR Elena, AUGER KERLÉO Louison, FAGUNDES GOUVEA Isabela, 
GOMEZ FILSACK Arthur, STIEGER Leena, ATKINSON Nolan et Kaïs, DEPALLENS Léa, MÄDER Julia 
 

Se sont unis par les liens du mariage : CROCCO Fabrizio et LEONE Giovanna, QUARTA Francesco et Francesca, CAPPELLI 
Marco et VECCHIOLLA Vittoria, GOMEZ ANDRADE Manuel et RAMOS DOS SANTOS Stéphanie, PICCERILLO Gaetano et TORO 
Ornella, FALSO Paolo et CASTELLINO Monica, ROSSIGNOL Alexandre et BLANCO Audrey, MEISSONNIER Théo et 

CHOMEREAU LAMOTTE Anne-France, PANAS Thibaut et SCHLEGEL Viktoria 
 

 

Sont entrés dans la maison du Père : Giovanni D'ADDONA, Bernard DÉBIEUX, Dean AUF DER MAUR, CONSTANTIN Benoît, 

ROPERO-ORTIZ Nieves, SZIKLAI Juliana, DAMI Françoise, NICOL Marguerite, GELSOMINO Alexandra, MARTINOLI Marie-Louise 

Contacts utiles de l’UP : secrétariats, prêtres, 

diacres et communautés linguistiques 

Secrétariat Morges   021 811 40 10 

Secrétariat Rolle    021 825 15 68 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré  076 630 40 75 
paroisse.morges@cath-vd.ch  
Abbé Charles Kazadi   076 580 32 48 
paroisse.rolle@cath-vd.ch  
Abbé Jean-Bosco Cishibanji Rwasha 079 936 31 61 
Abbé Benoît Serge Tsunda  077 901 07 79 
Diacre Roland Muggli   076 338 95 27  
Diacre Philippe Do   078 894 10 37 
Diacre Stephan Rempe   079 703 59 90 
Anne-Dominique Thaler (AP)  076 476 30 99 
Elodie Goulet (AP)   079 421 13 95 

Communauté italophone     
morges@missioni.ch  

Communauté lusophone   078 841 65 63 
raimundo.defreitas@cath-vd.ch 

Communauté hispanophone   
pedro.delgado@cath-vd.ch   076 479 09 39 

Pôle catéchèse 
Véronique Rakic    079 871 44 04 
Evelyne Tasev    079 715 05 05 
Grace Elias    076 690 76 59 
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